**EXPANSION** política

**LEGISLATIVO** 



## Morenistas y panistas se señalan mutuamente por galardón a abogado del "Mayo"

Fotografiados junto al defensor de Ismael Zambada, morenistas niegan conocerlo, mientras que un documento muestra que vino del PAN la solicitud de recinto para galardonarlo en la Cámara de **Diputados** 



Morenistas y panistas se acusan mutuamente por el reconocimiento que se entregó en la Cámara de Diputados a Juan Pablo Penilla Rodríguez, abogado del narcotraficante mexicano Ismael "El Mayo" Zambada.

En 2023, a Penilla Rodríguez se le nombró como "embajador internacional por la Paz" en el Salón de Legisladores de la Cámara baja, antes de que Zambada fuera detenido en Estados Unidos.

PERIÓDICO

EXPANSION política

PÁGINA

**FECHA** 

SECCIÓN

25/2/2025

**LEGISLATIVO** 



El morenista Sergio Gutiérrez Luna presentó documentos en los que la exdiputada panista María Teresa Castell lleva a cabo la solicitud del Salón para la entrega del galardón.

Castell, sin embargo, aseguró que pidió el recinto para ayudar a uno de sus asesores...

"Centremos la atención y no dejemos que nos estén envolviendo nuevamente en sus artimañas y mentiras, una servidora solamente promovió el espacio", respondió al señalamiento.

Aunque es el evento que ha llamado la atención, no es el único en el que el abogado estuvo en el Congreso.

En diciembre de 2023, también fue reconocido en el Senado con el "Nacional Pro Humanitas 2023". El premio fue otorgado por la Fundación Lex Pro Humanitas, organización enfocada en atender a víctimas de delitos graves y de violación de derechos humanos.

En noviembre 2024 nuevamente recibió otro reconocimiento, ahora fue el "Premio Patria en Pro de la Salud, Justicia, Economía y Bienestar". El evento se realizó en el Senado y fue encabezado por los senadores Juan Carlos Loera de la Rosa, de Morena, y Amalia García, de Movimiento Ciudadano.

Xóchitl Gálvez, excandidata presidencial de la oposición, reclamó que no se ha aclarado quién o quiénes convocaron a dichos eventos en la Cámara alta.

Ricardo Monreal, quien fue el líder de Morena en la Cámara de Senadores en la pasada Legislatura, dijo que no conoce a Penilla, quien estuvo presente en un evento junto a él y el entonces presidente Andrés Manuel López Obrador, de acuerdo con imágenes que se han difundido en las últimas horas en redes sociales.

Tras la difusión de una fotografía suya con Juan Pablo Penilla, la presidenta Claudia Sheinbaum también afirmó que no lo conoce y que

PERIÓDICO

EXPANSION política

**PÁGINA** 

**FECHA** 

SECCIÓN

25/2/2025

LEGISLATIVO



esa imagen es solo una de las miles que se tomó durante su campaña a la Presidencia de la República.

Al ser reconocido en la Cámara de Diputados en el 2023, Juan Pablo Penilla señaló que era necesario una reforma "de gran calado" al Poder Judicial y confió en el paquete de iniciativas que el entonces presiente Andrés Manuel López Obrador enviaría.

"El presidente de México tiene una clara vocación y entrega en pro de la justicia mexicana", dijo el abogado en ese momento.

## La carta de Zambada

Ismael "El Mayo" Zambada, confundador del Cártel de Sinaloa, envió una carta al gobierno de México para pedir su repatriación a este país y que se evite que Estados Unidos implemente la pena de muerte en su contra.

En el documento se mencionó a Juan Pablo Penilla y Juan Manuel Delgado González, a quien nombró como su "asesor jurídico" en caso de que se realice su repatriación a México.

La presidenta Claudia Sheinbaum informó la semana pasada que se revisará la petición por escrito que le hizo Ismael "El Mayo" Zambada de ser repatriado a México, porque "más allá de quien lo solicita", dijo, debe cumplirse con los procedimientos que establece ley.

Esto generó que políticos de la oposición asegura que Juan Pablo Penilla estaba involucrado con Morena. Además que empezaron a circular en redes sociales videos y fotos en los que se ven al abogado con integrantes del partido oficialista.

Después de ello, la dirigencia de Morena, encabezada por Luisa María Alacalde, se deslindó del abogado Juan Pablo Penilla y negó que él haya participado como asesor legal en la campaña de Morena en el proceso electoral 2024.

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

EXPANSION política 25/2/2025 LEGISLATIVO



https://politica.expansion.mx/mexico/2025/02/24/morenistas-y-panistas-se-senalan-mutuamente-por-galardon-a-abogado-del-mayo